

## Protokoll der 8. AStA-Sitzung des 49. AStA (06-12-2023)

Anwesende: Lena, Sven, Ogi, Viktor, Lina, Leo, Jasmin, Nathalie, Lucas, Annika, Wolle, Jonas

**Quorum:** Die Hälfte des AStAs +1

**Beschlussgültigkeit:** Eine relative Mehrheit entscheidet; bei mehrheitlicher Enthaltung wird der Antrag verschoben.

**Vertagung:** 1 Person muss Vertagung vorschlagen,  $\frac{1}{4}$  der Anwesenden müssen zustimmen

Redeleitung: Lena

Protokollführung: Viktor

### TOP 0: Begrüßung

### TOP 1: Gäste

- BAföG Beratung: Bürgergeld-> BAföG Übergangsregelung
  - Jobcenter Bielefeld behauptet, das wäre nicht so.
  - Anfrage: Hakt da mal nach- so geht es ja nicht. ("Das stinkt nach Willkür")
  - Lena würde zu einem Gespräch/ Termin mit hinkommen.
    - Jobcenter auf diese Regelung hinweisen. Gezielt Gesetze misachten geht ja nicht.
- DMS: Anfrage Honorare für Vorträge (mehr details siehe Emails) (ca. 300€/ Vortrag))
  - Finanzer ist da, zukünftiger Vorsitz vlt
  - 14.12. 18:00, Dr. Naciye Kamcili-Yildiz (Uni Paderborn) (Perspektiven für Interreligiöse vielfältige Bildung, Gegen religiöse Diskriminierung)
    - klingt legit (hat die credentials)
    - 300€++
    - Antrag: 49-08-01 -> 10:1:0 -> angenommen
  - Rolf (motivational speaker) für Januar (vor Klausurphase)
    - neoliberal mentalität?
    - 300€++
    - Antrag: 49-08-02 -> 0:10:1 -> abgelehnt

### TOP 2: Protokollabstimmung

- angenommen (9/0/3)

### **TOP 3: Termine**

- Stupa 14.12.
- 13.12. 16 Uhr: Workshop Selfcare in krisenzeiten
- Morgen: Gamergate mit Agents und Esports
- Morgen: "Kirmes im Kopf"
- Montag: Lina/ Jasmin Treffen sich mit Gleichstellungsbeauftragten
- 15.12.: JourFix
- 13.12., 9 Uhr: Austauschtreffen ZSB
- 13.12., 12-18 Uhr: LAT (mail kommt nochmal über den Verteiler)
- Bis 8.12.: Email an: [zutritt@uni-bielefeld.de](mailto:zutritt@uni-bielefeld.de) -> Zutritt während Winterschließung
- Weihnachtsschließung: 22.12.23 - 8.1.24 (wir auch)

### **TOP 4: Berichte (AStA)**

- Ogi: TG
- Viktor: TG, sharepics, verstand verlieren
- Wolle: TG, Zentrum für Ästhetik (Theaterräume),
- Nathalie: TG, Turnusgespräch, Leihotek Münster
- Jasmin: TG, Turnusgespräch, Orga Lesung KiK
- Lina: TG, Turnusgespräch, Orga Lesung KiK,
- Jonas; TG, Veranstaltungorga, Anti-Ra Einzug+
- Leo: AUSRUHEN
- annika: TG, Turnusgespräch
- Sven: TG, Turnusgespräch, Weitere Einarbeitung von Jonas (das dauert noch ein paar tage)
- Lucas; TG, Turnusgespräch, sharepics, Stupa
- Lena: TG, Turnusgespräch, Neolaia, Stupa, Senat

### **TOP 5: Berichte aus Senat & Kommissionen**

- Senat: nichts spannendes für studis dabei.
- StuPa: Berichte wurden abgegeben, Viktor wurde gewählt, sehr Bürokratisch
- 

### **TOP 6: Barrierefreiheit bei Veranstaltungen**

- drauf achten, möglichst barrierearm zu gestalten
- Induktivehöranlagen in Räumen / zum Ausleihen
- RSB Anfragen, falls mensch Fragen hat :)
- ZAB sonst auch anfragen.
  - Bei Insta mit als Info dazuschreiben + Bildbeschreibungen + Einfache Sprache
    - Cryptpad: How to barrierefrei Veranstaltungen

### **TOP 7: Grundordnungsänderung + Treffen mit dem Fem\*Ref**

- Wahl der Gleichstellungsbeauftragten:
- Treffen mit Uschi Baken: Sorge, dass Wahlordnung konservativer werden könnte...-> Lieber extra Interessensvertretung für Studierende; Rechtliche Grundlage würde.. fehlen. Änderung bleibt sehr

binär--

- Gesetzliche Verankerung: Übers LAT?
- Arbeitskreis dafür bilden (Lina schreiben); Fem\*Ref einladen

### TOP 8: AK Asyl

- Gespräch vor 2 Wochen
- Gereade ziemliche Probleme:
  - Zu Wenig Ehrenamtliche
- wollen wir Werbung für studentische Praktika machen? (Flyer, Plakate, etc)
- Vergütung von Dolmetschertätigkeiten auch möglich (Nebenjob) -> ISR
- Studentische Initiativen wiederbeleben (mit mehr PR)
  - Finanzierungsprobleme
- Stellen vom Bund werden halbiert :( (Vor allem Verwaltungstechnisch ist das ein ALBTRAUM)
- Es wird auch alles immer schwieriger, rechtlich. (Komplexe Probleme nehmen zu)
- statt 6h/w wird oft sehr viel mehr gearbeitet
  - Momentan: Festbetrag 8000€ Jährlich, nur für Beratung ("Externe Verpflichtung" oder so, Versteckte Ausgaben)
  - Vorschlag: Wir schieben das zur "Rechtsberatung/Schuldner:Innenberatung"
- Wir können ja nicht direkt spenden, aber.. nh? Inflationsausgleich wäre mal... ANgebracht
- Sven guckt nach, von wann der Vertrag ist

### TOP 9: Kritische Einführungstage

- Einführung in kritische Wissenschaft für Erstis
- Kultur und AntiRa machen eine Veranstaltungsreihe
- 6 Veranstaltungen á 300€++
- Antrag: 49-08-03 -> 12:0:0 -> angenommen

### TOP 10: Weihnachtsaktion

- Für mehr Get to know your AStA
- (vegane) Weihnachtsschoki Verteilen und Infostand (Tüten)
- Zartbitterschokolade ist doch vegan, nehmen wir doch die?
- Beim Rewe in Massen bestellen oder im Großhandel
  - Metro oder Edeka Foodservice
    - Viktor guckt mal nach, was es da so gibt.
- Das sollte zügig passieren (oder als Neujahraktion)

### TOP 11: Neolaia

- kam im Gespräch mit dem Rek nicht so dran
- sie wollen studentische Beteiligung, aber wie
  - 1 Person aus Senat, 1 Person aus AStA
- Lena hätte mega bock drauf
- "Momentan profitieren die Studis nicht so davon :( "-> Die Uni ist so mega stolz drauf, aber wprauf kann mna da stolz sein?
  - Neuerdings bringt es tatächlich bisschen was (Sprachkurse/ Praktika an Partner Unis ab 1.1.24)
- Die sollen eine Stelle ausschreiben für SHK
- weniger labern, mehr machen-> mehr infos von denen

- Neuen ISR mit ins Boot holen :)

#### **TOP 12: Haushalt**

- Es wird formelle Änderungen geben (Summe von A nach B)
- Aufenthaltliche Beratung wird deutlicher aufgeführt-> Vershoben zu "sonstige Angebote"
- Steuerberatung wird deutlicher aufgeführt-> Vershoben zu "Finanzen"
- Technische Sachen, das ist ein bisschen undeutlich

#### **TOP 13: StuPa**

- Finanzierungen

#### **Sonstiges:**

- Verteiler E-mail :( kommt das überhaupt an?
- Guckt auf Canva über eure ref posts :) ansonsten posten wir die einfach